
不要让车祸抹煞了风景
□苑广阔

3日上午，来自菏泽的11

位车友骑行到滨海北路栈桥,

其中一位56岁的车友陈先生
骑车过斑马线时，被一辆面
包车撞到对面车道。(本报8月

4日报道)

车祸的发生，令人痛
惜，伤者的生命安危，也牵
动着大家的心。然而仅仅两
天之后的8月5日，在滨海中
路，又发生了一起造成人员
受伤。车辆严重损毁的车祸
(本报8月6日报道)让我们再
把时间往前推到今年的6月
2 2日，也是在这个路段，一
场车祸造成5人死亡，3人受
伤。

提起滨海中路，可谓是

家喻户晓，是烟台重要的旅
游观光线路。然而这条马路
交通事故却接连发生，令人
揪心不已。

虽然每次车祸的原因
都各不相同，但正是因为这
里风景如画，游人如织，才
客观上增加了车祸发生的
几率。这就提醒广大烟台市
民和外地游客：风景虽好，
但也要注意交通安全。不管
是步行观光的市民游客，还
是自驾游者，到了这条路

上，都应该在头脑里绷紧安
全这根弦。

说到这里，想起国外
的一个典故。据说在瑞士
阿尔卑斯山谷，有一段公
路风景异常优美，但同时
也路况险峻，经常发生车
祸。为解决这个问题，当地
政府在路上树立了一块指
示牌，上面只有短短六个
字：慢慢走，欣赏啊。结果
却收到了奇效，路过此地
的司机，理解了这个广告

牌背后的善意和关爱。从
此以后，当地交通事故发
生的概率大幅下降。

同样的道理，滨海中路
作为一条著名的景观大道，
不管是走路的还是开车的，
都不妨具备一点“慢慢走，
欣赏啊”的精神，不要因为
车辆超速或行人违反交通
规则而酿成车祸。

与此同时，交警部门也
应该加强整治力度，切实维
护广大市民游客的人身生

命和财产安全。客观而言，
烟台交警部门也做了不少
工作，今年 7月份市交警支
队对滨海路实施交通安全
综合整治行动，严查酒后驾
驶、超员超载、超速行驶等
严重违法行为，在滨海路 8

处丁字路口，用红绿灯取代
黄闪灯，这些举措值得赞
许。但如果这样的整治行动
能常态化，再加上必要的提
醒，相信车祸离我们会越来
越远。
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烟台话题是本报面向烟台市民的评论专版，说咱烟台百姓的

事儿，拉咱烟台百姓的理儿，是百姓发言的舞台，网友评说的天地。

如果您想对咱烟台的事儿说上几句，评上一段，请您发送至本报投

稿邮箱q lwbqss@163 . c om，见报即付稿酬。同时，开通QQ群：

227966397，期待广大有兴趣的读者和作者加入。
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读者刘勤：4日晚，开发区
海鹰大厦电梯突发故障，从六
楼直降到二楼才停住，5人被困
近一个小时，其中有一个儿童
和一个刚出生不久的婴儿。像
这样的事故在烟台的一些小区
隔三差五就会有一个，虽然人
员被困时间都不长，消防人员
也都及时营救，但是时不时出
这么个小事故，居民乘坐电梯
哪还能安心？

城市生活，离不了上楼下
楼，电梯也越来越多地成为联
系这楼上楼下的“交通工具”。

可司空见惯的“伙伴”，一夜之
间却成了“凶器”，正在演变成
一种“城市病”，不由引起市民
对电梯安全的忧虑，

在大多数电梯事故的背
后，都有人为因素。监管者、生
产者、维修者和使用者，每一方
面都存在着问题和隐患，政府
监管、行业自律、使用者的安全
意识，缺一不可。

在我看来，要想消除电梯
安全隐患，各方均该发力。首
先，行业的自律是前提和关键。
电梯的生产是源头，只有抓住

了源头，才能使最终的安全成
为可能。同时电梯维保行业也
应遵守行业准则，严格按照规
程对电梯进行不间断的维护与
保养。其次，使用者加强安全意
识是必要保障。第三，政府监管
是重要保证。尽快建立电梯风
险评估机制，加强对有关单位
电梯日常维保的监督力度，对
电梯从生产到运行的每一个环
节都严格把关。政府的监管落
实了，电梯的安全才能得到确
实的保障，老百姓才能真正踏
实下来。

别让电梯事故变成“城市病”

QQ群：227966397

读者赵连卿：自7月31日
烟台市交通部门公布2012年
公交线路线网优化调整意
见稿以来，引起了市民的广
泛热议。公交车运行路线的

调整关系到每一个市民的
出行，是一项民生工程。因
此，涉及路线调整时有关部
门应广泛听取广大市民的
意见和建议，形成双方的良

性互动，使公交路线调整方
案真正成为一个最优方案，
将对市民的影响降到最低；
达到交通部门调整优化公
交线路的初衷，实现双赢。

公交线路调整，需要更多良性互动
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